

木田市長の

どいんと
コミュニケーション



「南海トラフ地震の不気味な沈黙」

Vol.121

前回のコラムで鳥羽の気候が他の地域と少し違うということを書きましたが、4月1日に発生した熊野灘を震源とする地震では、地震の揺れも、鳥羽周辺では他とはちよつと違つなと感じました。この時は緊急地震速報がスマホなどを通じて発信され、驚いた方も多かったのではないのでしょうか。私たちも身構えて、揺れが来るのを待ちましたが、揺れを全然感じませんでした。

しかし、今回の地震で、条件にもよるでしょうが、鳥羽地域の揺れそのものが小さいという希望的な観測が出て来たのではないのでしょうか。もちろん、このことが油断につながることはないと思いますが、希望、安心という意味では価値があるように思います。

なりませぬ。まだまだ発展途上の技術でしょうが、将来は地震発生の数時間前あるいは数日前に予知できるようになるかもわかりませぬ。

さて肝心の南海トラフの地震ですが、大変心配されています。東日本大震災以来、日本各地で地震が起き、火山の噴火も、御嶽、箱根、桜島、小笠原など東海地方を取り巻くかのごとく発生しています。

この間、東海地方では不思議なくらい鳴りを潜めていましたが、この四月の地震がいよいよ起こりました。不気味な沈黙が破られたような気もするところですが、地震の前兆にならなければよいがと考えるのは私だけではないはずで

しかしながら、揺れが小さいだろうと喜んだり、大地震の予兆だと心配したりと、一喜一憂していてもどうにもなりません。技術の進歩を期待しつつ、今、私たちができる準備をしっかりとやることこそ大事なことであると思えます。

いずれにしましても熊本で発生した地震が早く終息に向かい、他の大地震に繋がらないことを望むところです。



Vol.148

全国中学生人権作文コンテスト

このうち「いじめ」に関する作文が30.3%と最も多く「いじめ」が極めて身近で重大な人権問題として認識され、深刻な状況にあることがうかがえます。

三重県大会では、160校、38,583作品の応募があり、「いじめ」を取り上げた作品が全体の4割を占める結果となりました。そのほか「障がいのある人に関する問題」をはじめ、戦後70年ということもあり、「戦争と平和」をテーマとしたものも多くありました。

日々の学校や家庭生活の中で感じたこと、心に強く思ったことなどが書かれた人権作文には、等身大の中学生が垣間見えます。また、中学生ならではの視点や感性には、多くの大人たちが忘れてしまった、まっすぐで力強い思いが感じられます。

一度ご覧になってみてはいかがでしょうか。

小冊子は市民課窓口、図書館にあります。また、電子版は総務省ホームページにてご覧いただけます。

<http://www.moj.go.jp/jinken/jinken11.html>